

○5番 上野美咲君

泉中学校2年、上野美咲です。私は、小学校の運動会について質問します。

行橋市では、5年前から小学校の運動会が午前中しかない、ということがあります。ことしは、どのくらい午前中までの運動会がありましたか。執行部は、どのようにお考えでしょうか。

○前半議長 平原柑奈君

執行部に答弁を求めます。

教育長。

○教育長 山田英俊君

ことしの5月に運動会を開催しました小学校は8校あります。8校とも午前中までで、午後に行った学校はありませんでした。10月に開催の3校については、1校だけ、昼食を食べ、午後も開催する予定と聞いております。その学校につきましても、地域の方と一緒に競技等がたくさんあるので、午後も開催することになっているようです。

また、近隣の4つの市町の開催状況について調べてみました。小学校30校中、午後も開催した学校、あるいは開催予定の学校は2校でした。以上であります。

○前半議長 平原柑奈君

上野議員。

○5番 上野美咲君

ありがとうございます。私たちが小3などは、お弁当を食べて午後までありましたが、そこからずっと午前中までで終わりです。私は、このことで小学校の運動会を午後まで続けてほしいと考えています。

小学校での運動会は、行事の中でも一大イベントです。その中でも、皆とお弁当を食べることが、とても楽しみなことだと思います。家族や友達とワイワイおしゃべりをしてお弁当を食べて、午後も競技をするという楽しみが、今の小学生は経験できないと思うと、とてもかわいそうと思いました。

私は、周りの小学6年生に、午後まであったほうがいいかと聞いてみると、あったほうがいい、という人が多くいました。今の小学生にもお弁当を食べるという楽しみを味わってほしいです。午後まで運動会をするということは可能でしょうか。執行部は、どのようにお考えでしょうか。

○前半議長 平原柑奈君

執行部に答弁を求めます。

教育長。

○教育長 山田英俊君

運動会は学校行事でありますので、その開催方法を定めるのは、教育委員会ではあり

ません。各学校であります。

そこで、コロナ禍以降、午前中までの開催が多くなった理由を、小学校の校長先生方にお聞きしました。その理由には、主に熱中症や感染症に対する予防の点を挙げておりました。熱中症予防という視点から、気象庁のホームページで、日本の春、3月から5月の平均気温の経年変化について調べてみますと、この100年の間で、平均気温が高かった上位5つの年に、2024年、2023年、2021年、2018年と4つの年が入っております。秋につきましても、9月から11月ですが、同様の傾向にあります。熱中症予防の徹底が必要であると言えます。

また、別の理由としましては、保護者の意見の中にも、お弁当を食べて午後もしたほうがよいという意見と、午前中までのほうがよいという意見の両方があるように思いません。運動会の開催方法につきまして、このような理由をもとに総合的に判断して、各学校が決めているということでした。以上であります。

○前半議長 平原柑奈君

上野議員。

○5番 上野美咲君

ありがとうございます。例えば熱中症予防だと、テントを立てたり、給水するなどして対策をすれば、午後も開催できるのではないのでしょうか。執行部はどのようにお考えでしょうか。

○前半議長 平原柑奈君

執行部に答弁を求めます。

教育長。

○教育長 山田英俊君

御意見、ありがとうございます。各学校が対策や工夫を今まで以上に行うことで改善できることもあると思います。

議員の言われるように、運動会は学校行事の中でも一大イベントの一つであります。また、学校によっては、地域の方々やPTAと一体となって実施する地域ぐるみの運動会もあります。先ほども言いましたが、運動会の開催方法については、学校が地域の方々やPTAと話し合った上で最終的に決めることでもありますので、今回、議員からいただいた御意見を校長会の折に、各校長に伝えてまいりたいと思います。以上です。

○前半議長 平原柑奈君

上野議員。

○5番 上野美咲君

ありがとうございました。これからも小学生に、体調に気を付けて楽しく運動会に参加してほしいです。

以上で質問を終わります。ありがとうございました。